

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
20/09/2012	ESTRATEGIA - STGO-CHILE	3	2	DEFICIT POBLACIONAL	13,1x15,1	\$ 1.476.785

## Columna Ejecutiva

### Déficit Poblacional

La crisis demográfica en el mundo, como en Chile, se explica por dos fenómenos: el envejecimiento de la población y la baja natalidad.

Las consecuencias pueden ser muy dañinas para Chile. En unos años más, se cerrarán colegios por falta de niños, se extinguen las familias numerosas, disminuye la oferta de mano de obra, los adultos mayores consumen más y tienden a ahorrar menos, el gasto fiscal en salud aumenta, la expectativa de vida aumenta, el costo de la salud aumenta, etc. Habrá más retiros de pensiones en las AFP y menos trabajadores activos.

Por otra parte, el déficit poblacional también amenaza nuestra seguridad. Nuestros países vecinos crecen más que nosotros.

¿Qué medidas tomar para revertir esta situación? Chile debe actuar en tres frentes: crear políticas pro-familia, promover un incremento de la inmigración y adoptar medidas sociales que gestionen los efectos de estos fenómenos.

Chile debe dar prioridad a los nacimientos. En 2007 se decidió dar un bono por hijo nacido en

España, medida que se quitó para la crisis. Alemania mantiene subsidios mensuales por hijo nacido y Francia apoya la contratación de ayuda doméstica para las familias. El problema es que estas medidas son ayudas a la maternidad, más que un incentivo real para tener más hijos.

En Chile, la creación de guarderías, jardines infantiles y el postnatal de seis meses son grandes mejoras en esta línea. Por otro lado, el mundo del trabajo debe ser flexible y apoyar a las familias.

Chile puede aceptar más extranjeros abriendo fronteras para captar mano de obra, como hizo Japón.

Chile puede aumentar la edad de jubilación de 65 a 67 años, como lo hizo Alemania. También se puede aumentar los impuestos para quienes no tengan hijos, y destinar esos fondos a la creación de una caja de ahorros para financiar las jubilaciones de las personas mayores.



KATHERINA KUSCHEL  
PROFESORA E INVESTIGADORA FACULTAD  
DE ECONOMÍA Y NEGOCIOS  
UNIVERSIDAD DEL DESARROLLO

Chile debe dar  
prioridad a los  
nacimientos.